TALLER DE ELABORACIÓN DE TESIS

De acuerdo a lectura proporcionada es indispensable recordar que un protocolo de investigación, se refiere a un proyecto donde principalmente se especifican los elementos que son necesarios para abordar el estudio de un fenómeno específico de la realidad.

Por lo anterior, dicho protocolo requiere de diversos componentes para poder enriquecer la investigación. Desde mi punto de vista considero que el Título de Investigación, es muy necesaria porque es lo que identifica a la investigación, éste es una definición abreviada o reducida del problema que se pretende estudiar, por lo que se debe delimitar y concretar, además de ser claro para su formulación.

A su vez, el Tema de Investigación, se refiere al contenido de una oración, es decir, sobre lo que éste trata, concierne al campo de saberes dentro del cual pretendemos investigar. La definición del tema es generalmente la primera instancia en la realización de una investigación, por lo que es necesario definir con claridad el asunto del trabajo a presentar.

De todas formas dicho momento no es definitivo, ya que a medida que se avance en su desarrollo, el tema puede ir modificándose en su formulación y contenido.

Así, por Planteamiento del Problema entiendo que es la parte de una tesis, trabajo o proyecto de investigación en la cual se expone el asunto o cuestión que se tiene como objeto aclarar. Es la base de todo estudio o proyecto de investigación, pues en él se define, afina y estructura de manera formal la idea que mueve la investigación; para la formulación del problema, debemos ir de lo general a lo particular, pues se parte de una interrogante que engloba un problema que luego irá siendo abordado por partes.

Otro punto elemental es la Pregunta o Pregunta de Investigación; es uno de los primeros pasos metodológicos que se debe llevar a cabo cuando comienza una investigación.

La pregunta de investigación debe ser formulada de manera precisa y clara, de tal manera que se pueda enfocar y limitar el estudio, porque no se puede estudiar todo al mismo tiempo. Busca clasificar las ideas y darle una orientación; puede ser una afirmación o un interrogante acerca del fenómeno de tal forma que de ésta se desprendan los métodos, procedimientos e instrumentos.

Lo anterior da pauta a la realización del objetivo general y específicos, los cuales hacen alusión a las metas planteadas por una investigación, un proyecto o una organización, clasificados en base a los elementos en que se centran y el enfoque específico que contemplan.

En cuanto al objetivo general, suele haber uno solo, pues engloba la totalidad de una investigación o un proyecto, y es la meta primordial a alcanzar. A diferencia de los objetivos específicos. Suelen haber varios, pues cada segmento de una organización o cada capítulo de una investigación poseen su propia meta a alcanzar.

También es indispensable hacer mención de la Justificación, que se refiere a exponer las razones por las que se ha decidido desarrollar un trabajo o estudio. Por este motivo, es una etapa determinante en el diseño de un proyecto de investigación. En la justificación de la investigación el investigador explica cuáles son las ventajas o beneficios de realizar el estudio o trabajo. Además, explicar por qué y para qué se ha llevado a cabo la investigación.

En cuanto al Marco Teórico, considero que es una de las fases más importantes de un trabajo de investigación, consiste en desarrollar la teoría que va a fundamentar el proyecto con base al planteamiento del problema que se ha realizado.

Existen numerosas posibilidades para elaborarlo, la cual depende de la creatividad del investigador.

Una vez que se ha seleccionado el tema objeto de estudio y se han formulado las preguntas que guíen la investigación, el siguiente paso consiste en realizar una revisión de la literatura sobre el tema.

Esto consiste en buscar las fuentes documentales que permitan detectar, extraer y recopilar la información de interés para construir el marco teórico pertinente al problema de investigación planteado.

Me gustó realizar dicha actividad porque considero que me servirá para orientarme y aclararme dudas al realizar mi protocolo de investigación, para poder las identificar las dudas y debilidades que tengo en la materia.

Por otro lado, considero que ésta materia nos ayudará para poder incrementar nuestros conocimientos y adquirir nuevas habilidades, así como hacer uso de las herramientas que están a nuestro alcance para fortalecer nuestro aprendizaje.

Además los conocimientos adquiridos los ponemos poner en práctica en la vida diaria.